
令和6年度 第1号
令和6年 ６月 ６日

中丸小PTA

(1) 生涯学習委員会

おもに広報誌の発行を行っていただいています。年1回の発行を予定しています。12月頃に発行予定です。

(2) 楽しい学校作り委員会

動燃通り街路樹草花の植替え・除草作業や中丸コミセンで実施している今昔のあそびなどの、青少年育成

村民会議中丸支部の理事としてお手伝いを行っていただいています。

また、役員と一緒に運動会での児童用テントの設営もお手伝いいただいています。

・街路樹草花植替え実施予定 【6月8日㈯・7月13日㈯・8月24日㈯・11月16日㈯】

・5月8日 16時よりテント設営

各委員会の活動予定のお知らせ

かえるちゃん

遅くなって
しまいましたが、
お伝えします♪

PTA活動にご理解・ご協力いただきありがとうございます。令和6年度PTA活動が新たなメンバーで開始され

ました。今年度も学校側と会員のみなさまと、

「PTAの活動のすべては児童のためであること」

「親(Parents)、先生(Teacher)に過度な負担がかからないこと」

「不要な慣習は見直すこと」

この３つのポイントに基づいて「変えることを恐れずに」事業の見直しを継続していきます。

子どもたち学校生活が、楽しくワクワクで有意義になるように活動していきたいと思っています。

どうぞよろしくお願いします。

丹 会⾧

総務委員会は役員のみなさんと委員のみなさん、学校の先生たちとい
ろいろなことに対して話し合う場所なんだ。学校に通う子どもたちのた
めにできることは何だろう?って考える委員会だよ♪

PTAには役員選考委員会と予算委員会の特別な委員会があるよ。
役員選考委員は来年度以降の役員さんを探していただいてるよ。
役員選考委員⾧は今年度は井上さと美さん、が引き受けてくれました♪

予算委員会は来年度の予算を考えていく委員会なんだ。

子どもたちのために必要な物を決めて購入したり、備品の適切な更新、行事内容を見直してお金

の使い方を精査する委員会で、とっても大事だよ。予算委員⾧は横山副会⾧が担当するよ♪

フカメオンくん

なかめるくん



(3) 地区委員会

主に立哨当番のローテーションを組んでいただき立哨当番表の作成、110番の家を担っていただける

ご家庭へのお願いに行っていただいたり、夏季の巡回パトロール(実施検討中)を地域の方々と共に

行っていただいています。

立哨当番表のペーパーレス化や立哨位置、110の家の件数が適当かなど、
さらに良くなるようがんばっていただいています

(4) 学年委員会

1学年・4学年・6学年の委員さんには親子行事の企画・運営をお願いしています。

また、それ以外の学年委員さんには、各行事でのいろいろな係のサポートをいただいています。

さらに全学年委員さんには年度末には各学年ごとの予算の監査を担当の先生と実施いただいています。

特に5学年の委員さんは今まで、コロナの影響もあって親子行事を1回も行っていないこともあり
「何か児童のためにできることはないか?」と奮闘してくれています♪

総務委員会で決まったことのお知らせ

運動会ではたくさんのご声援とご協力ありがとうございました。すでに終了していますが、議事を共有します

・安全な動線確保と円滑な開催・運営のため、児童エリアと保護者エリアの区分けをして午前中のみの

開催とします。

・保護者エリアでの「テント・タープ・パラソル・テーブル付き椅子」など、著しく場所を取るものは全エリア

禁止とします。手持ちの日傘や小型の椅子は使用可としますがカメラ席では使用不可とします。

・カメラ席は競技ごとの入替制とし、学年別カラーのネームプレートを着用しての撮影をお願いします。

また、最前列の方は、しゃがむなどしていただき後列の方々に配慮をお願いします。

・前年度以前のアンケートによりPTA種目と地区対抗種目は今後行う予定はありません。

・路上駐停車禁止協力要請の通知を事前に配布いたします。児童の安全を第一に考えての事です。

ご協力をお願いします。また、役員、委員の係の者が立っていますので指示に従っていただけます様、

併せてご協力をお願いします。

・路上駐車監視係・駐車場誘導係について

◆委員の皆様には係のお手伝いをお願いさせていただきます。ご協力をお願いします。

7時10分に昇降口前集合してください (役員は7時集合予定)。

要領説明のあと各担当場所で開会式の15分前まで行ってください。

◆不足人員がいる場合はスポット協力者を含めた分担表を後日お知らせします。



実施時期について

近年の異常気象を考慮し、また他の行事や、東海南中学校をはじめとする各学校間での行事調整を織り

込みながら決定していますが、近年の気温の高さは読み切れない部分が多く難しさを痛感しております。

熱中症対策や教職員による監視を含め安全には配慮して実施しております。ご理解いただけますようよろし

くお願いします。また必ずしも5月に、または春に実施、とは考えていません。適時開催日程をほかの行事と

調整しながら決めています。

総務委員会では毎回議案を学校・役員側から提示して委員さんと一緒になって検討しています。

提示したものに対して委員さんから意見をいただき納得いただけなかったり、反対意見があった場合は再検討しています。

会員のみなさんもご意見あれば、役員や学校側・委員さんにお伝えくだされば、それが総務委員会に反映されていきます。

また総務委員会前のご意見ご要望アンケートでお伝えくださっても大丈夫です。

◆対象駐車場は以下となります。

①東海文化センター

②ふれあいの森駐車場

③旧JA東海会館前 ※JA店舗前や倉庫のシャッター前通路への駐車はご遠慮ください。

④東海南中学校体育館周辺駐車場

⑤JA東海事務所裏駐車場（砂利のところのみ）

注意１:本年度は東海高校への駐車はできません。

注意２:駐車場から小学校へ移動の際は、交通ルールの遵守をお願いします。

・喫煙場所について、今年度は設置をしません。昨年までの北門外側・学校周辺も含めて全面禁煙とします。

運動会開催中は喫煙をご遠慮ください。

・テント設営について …5月8日㈬ 16:00～17:00頃終了予定

※役員・楽しい学校作り委員さんとスポットでお手伝いいただける方で実施します。ご協力をお願いします。

・運動会の写真撮影について

今年度は、試用でプロカメラマンに撮影を依頼し、後日Webで購入するという形を取り入れます。

・アンケート結果を受けて、各学年に個人競技を盛り込みましたが教育方針から合同競技は廃止しません。

PTA関連規約の整備について

①PTAへの入会、退会届の整備

ポイント:PTA活動の必要性をご理解いただいた上で、退会希望者が出ない風土を作る・退会者が不利益

を受けない体制を作ってまいります

②PTA関連規約（個人情報保護管理方針の策定）

この2つのポイントに基づいて、PTA組織の整備を推進していきます。



プランターの数や配
置を工夫しました

事前に許可証を配布
し掲示してもらうように
しました

運動会の路駐監視係の時、事前に児童を車で送る
許可をもらっている車の共有をしてもらいたい。
見分けがつかないです。

運動会でカメラ席と通路を仕切るプランターをカラーコーン
に変えられませんか?
幼い子がプランターを触ってしまいカメラ撮影に集中できま
せん

委員さんからの質問・ご意見

※ 各地区委員さんから頂いたご意見です。
・ 110番の家を引き受けている家探しが難航しています。
・ 地域児童数に対して110番の家の軒数が適正かわからない。
・ 立哨位置の見直し再検討が必要と感じています。

いろいろな困りごとは抱え込ま
ず学校や役員にご相談くださ
い。
一緒になって、ひとつずつ解決
していきましょう。

学校からのお知らせ

フローレスタの地区委員です。
世帯数も多いので地区の方への配布物をペーパーレス化していき
たい。相談させてください。

PTAの共有のパソコンに地区委員の作った
データを入れるという話を聞いたのですが、何の
ためにいれているのでしょう?

1番の目的はデータのバックアップです。引き継い
でいるUSBメモリのデータをパソコンに移して、
データを軽くするという目的もあります。

木村校⾧

今年度の学校経営方針としましては「ひとりひとりの子供たちを輝かせたい」という思
いがあります。すべての子供たちの可能性を引き出せるよう、そして活力あって潤いの
ある学校にしていきたいと思っています。
いろいろなところで子ども達がワクワクするような行事や授業など学校生活が楽しく送
れるような仕掛けをしてほしいと先生方に伝えています。
学校の組織目標としては「ワクワクがいっぱいの学校づくり」をしたいと考えています。

さしあたって運動会でも子供たちがワクワクできるような仕掛けとして、学校側が種目
を決めるのではなく、 こどもたちの意見であったり想いを取り込んだりして、種目を
設定していきたいと考えています。
子ども達の関わりの中で種目の設定や一緒に作り上げたい、一緒に成し遂げたい、と
いう気持ちを子どもたちにも味あわせていきたい、お互いを高めあっていきたい、と考えて
います。

例年ですと校⾧からの話は閉会式に盛り込まれていましたが、今年は開会式でその意
図を説明させていただき、PTA会⾧からのごあいさつは閉会式にご感想をいただくスタイ
ルとさせていただきたいと考えています。宜しくお願いします。



みなさんに事前にうかがったご意見・ご要望をフカメオンくんに教えてもらいましょう♪

総務委員会前にGoogleフォームと紙でうかがったアンケートについての回答になります
また、今回は総会議案回答時にいただいたご意見も含まれています

いただいたご意見・ご要望 回答

PTAの活動をスリム化している様子が感じられて良
かった。時代に合わせて改訂していくべきだと思う

PTA活動のスリム化、とてもよい取り組みだと思いま
す。私は役員ではありませんが、それでも自分が学校
のためにできることはないか?を考える機会になりまし
た。

いつも子供たちのためにありがとうございます。今年もど
うぞよろしくお願いいたします。

役員になられた方、ありがとうございます。

クラス発表の名簿を配付してほしい
個人情報に当たりますので、配付できないことをご了
承願います。

PTAの議決内容に関してではないのですが、令和５
年の事業や予算の報告が令和４年になっていたり、
旧年表記なのが気になりました。記入ミスなのだと想
像し、承認はしています。

P12第26条5で地区委員から役員選考委員2名と
記載されているが、第27条3では1名になっています。

リーバー、ホームページ、紛らわしいので一本化して頂
きたいのと、やはり紙で頂きたいです。

ご意見いただきありがとうございます。リーバーと学メル
便の使い勝手については様々なご意見をいただいて
おります。東海村にも相談しながら、効率的な活用が
できるように検討を進めます。ぜひ皆さんからのご意見
もお聞かせください。紙が必要な方は個別に担任に申
し入れいただければ対応可能です。

ご意見いただきありがとうございます。引き続き、スリム
なPTA活動で子どもたちを支えていきたいと思います
ので、皆さんのご協力をお願い致します。

ご指摘いただきありがとうございます。資料の確認が十
分でなかったと感じますので、訂正した上で総務委員
会に諮り、総務委員会だよりにて皆さんにご連絡しま
す。



いただいたご意見・ご要望 回答

異議がある方だけの返信制度はいかがでしょうか?異
議がない方は、承認とみなしますだと、良いのではない
でしょうか?

ご意見いただきありがとうございます。Webの運用方
法については、今後とも改善が必要と考えております
ので、ぜひ皆さんからのご意見もお聞かせください

給食の配膳時のマスクは、自分の食べ物なのでしなく
てもよいのでは?給食当番のみマスクをすればよいと
思います。

ご意見ありがとうございます。セルフでの配膳で配膳時
に動きがあるため、マスクを着用しての衛生管理の徹
底に務めていますのでご理解いただけますようお願い
いたします。

お手紙関係
　書面で欲しい時もあります。

手紙については、紙での配布を希望することも可能で
すので、担任の先生にご相談ください。

学校指定の上履きをやめてほしい
高い

ご意見ありがとうございます。安全な生活が送れること
が第一ですので、指定品を推奨しています。今後、総
務委員の皆様と検討課題とさせていただきます。

【下校時間の掲載について】
学校のホームページに掲載されておりますが、誰でもア
クセスできてしまうので、防犯上の視点から(不審者が
下校時間を把握してしまう、待ち伏せされてしまう等)
リーバーでの配信にした方が良いのではないかと思いま
した。
昨今の治安状況も加味してご検討いただければ幸い
です。

ご意見ありがとうございます。保護者の皆様だけでな
く、学童やデイサービス、地域の見守りにご協力いただ
いている方などに広く周知するため掲載しております。
地域協力者や学校運営協議会、村内他校とも協
議をして検討して参ります。

学校からのお便りなど、メールで来たり、アプリで来た
り、HPで確認したり、統一性がなくて不便なので、
メール一択かHPのわかりやすい所にアップの一択にし
てもらいたいです。アプリは止めて欲しいです。

お手紙やお知らせなどの情報が学校サイトやリー
バー、メール連絡などバラバラになってるので探しづらい
です。

PTAの広報紙は誰が見ているのでしょうか。廃止して
も良いと思います。どれだけの保護者が広報紙を見て
いるかアンケート取られたらどうでしょうか。

広報誌につきましては、日頃の子供たちの様子がわか
るということで、楽しみにしてらっしゃる保護者の方もい
らっしゃいます。
また、数年前は3回/年の発行を行っておりましたが、
今回と同様のご意見をいただき、皆様からご意見をい
ただいた結果、廃止ではなく回数削減ということで結
論づけております。その結果、一号あたりの密度も増
え、皆さんに喜んでいただいた経緯があります。PTA委
員の皆さんのご負担と相談することにはなりますが、一
定程度のニーズがありますので、引き続き発行を継続
したいと考えておりますのでよろしくお願い致します。

コメントありがとうございます。現在使用しているメール
システムでは、資料の添付ができないことからリーバー
にて資料添付を実施しております。色々とあることで
不便だとのご意見は来ておりますので、今度は村に申
し入れた上で改善を図りたいと考えております。引き
続きご協力のほどお願い致します。



いただいたご意見・ご要望 回答

毎日の宿題が多すぎると思います。帰宅後の自由な
時間がありません。習い事をやっている児童も多いで
すし、帰宅後はその日あったことを話す等親と子の大
切な時間だと思います。疲れて帰ってきて大量に宿題
があると親も子もイライラしてしまいますし、もう少し帰
宅後余裕を持って時間を過ごせるよう、宿題の量を
減らしてほしいです。

ご意見ありがとうございます。宿題については、基礎・
基本の確実な定着を図るために繰り返し学習に取り
組んでいます。量については、多い、少ない両方の意
見がございます。個に応じた自主的な取組が最善で
はありますが、自分で決めて取り組むスキルが身につく
のには時間や経験が必要です。児童の実態を見なが
ら学年に応じて、デジタル教材等による自分に合った
内容での自主学習に取り組むことも検討して参りま
す。

給食費無料になるよう村に要請してほしい。

給食費に限らず、学校関連費用につきましては、所
得に応じた補助金の仕組みがとられていますので、基
本的にはそちらを活用いただけますようお願い致しま
す。
なお、教育環境の改善等につきましては、継続的に
声を挙げていくものであると認識しており、東海村の場
合は、東海村PTA連絡協議会にて、村⾧・教育⾧
との意見交流も進めております。いただいたご意見に
つきましても、行政に伝えていくこととします。

ゴールデンウィーク中の平日も学校が休みだと家族で
の時間が多く取れて良いのになぁ、と思います。

今年度より「ラーケーション」を使用することができるよう
になりました。保護者の休日に合わせて児童も休み
（出席停止扱い）をとることが可能な仕組みになり
ますので、ぜひこれらの施策も使いながら、ご家族ご一
緒の時間を検討ください。

日頃よりお世話になります。
PTA活動について思うことは、個々に合った活動がで
きればと思っています。
通園していた幼稚園では誰もが無理なく気持ちのよ
い活動、助け合いを進んでしていました。PTAやボラン
ティアのハードルが下がったこともこの経験を通じてにな
ります。
一人一人できることや参加できる内容は違っています
ので、出来ることを自ら進んで、子供達、学校、地域
のために助け合っていければと思っています。

ご意見いただきありがとうございます。中丸小学校では
「すべての活動は児童のために」をモットーとしてPTA
のスリム化を進めています。PTA活動の中で人員が
必要となった場合は、スポット協力依頼という形でご
協力をお願いするなどしておりますので、ぜひご協力を
お願いします。



いただいたご意見・ご要望 回答

PTA役員はやれる方がやればいいと思いますが、立候
補者が誰もいない場合はまだやられていない方でくじ
引きをするのが理想だと思います。6年生は希望者が
０人だったと聞きました。そして、希望していないのにア
ンケートにチェックを入れてしまった人に連絡がきたそう
です。その方も2回目。やってない人はチェックもいれ
ず、【セーフ!逃げられた～】の状況。（アンケートの
書き方も見直すべきだと思います。あれじゃ逃げられま
すね。）学校現場で、正直者が馬鹿を見るという状
況は改善するべきかと。誰もいない場合、やってない
方でくじ引きとしないと、不平等だと思います。いない
場合やってない人でくじ引きというルールになれば、や
れる年にやろうという方が増えると思うし、やっていない
方たちは高学年になったときの覚悟も違うと思います。
入学式に丹副会⾧が言っていた1人1回という「暗黙
のルール」ではなく【いない時はやったことのない方から
決める】というきちんとしたルールを設けるべき。子どもた
ちのために、みなさんが協力するべきでは?

ご意見いただきありがとうございます。PTA活動につい
ては、皆様のご協力が欠かせませんので、無理やりに
お願いするということは難しいと承知しております。過
去、無理やりお願いしたため、何も活動していただけ
なかったということもあり、多くの会員に迷惑をかけたの
みならず、ひいては子ども達にも不便をかけたということ
があります。不公平感があることは承知しております
が、現在のPTA活動は、基本的に児童のそばにいら
れる活動に集約されていると思いますので、学校行事
の中でも児童との時間が確保できる貴重が機会であ
るとご理解いただき、ご協力をいただけると助かります。
なお、実際に委員をやったことのある会員さんからは、
ポジティブな意見を多くいただいておりますので、最初
のハードルが高いだけではないかと考えております。無
理な負担を強いることはありませんので、ぜひ、前向き
に委員対応のご検討をいただけますようよろしくお願い
致します。

子供の持ち物が多く、重すぎると思う。書道バッグや
絵の具などは、使用する日を早めに言ってもらえば、
調整して持たせることも出来ると思うし、学期末や初
めなどお道具箱や置き傘などは、学校に置いておいて
もいいと思う。両手が塞がるほど持たせるのは体の負
担にもなるし、登下校でも危険だと思う。

ご意見ありがとうございます。持ち物の準備について
は、学年だよりや連絡帳を通じて早めにお知らせして
準備期間を設けておりますので調整して持たせてくだ
さい。⾧期休業中はお道具箱の整理や点検・補充、
各種課題での使用等のために持ち帰らせています。
休業前は一度に持ち帰らせず分散して計画的に進
めて参ります。また、保護者面談の際にご協力いただ
くことも可能です。ご理解のほど、よろしくお願いいたし
ます。

熱中症対策を早めにして欲しい。新1年生の家庭で
は、日傘など分からないと思うので、毎年早めにお手
紙で連絡が必要だと思う。

ご意見ありがとうございます。運動会のお知らせや保
健だより等を通してその都度お知らせをしております。
新１年生についても入学者説明会でお話ししており
ますが、学年だよりで再度周知していきたいと思いま
す。

木村校⾧ ・ 關谷教頭 ・ 斎藤教務主任

丹会⾧ ・ 横山副会⾧ ・ 外岡副会⾧ ・ 金澤書記 ・ 橋本会計 ・ 池田会計監査 ・ 稲辺会計監査

生涯学習委員・西村委員⾧ 楽しい学校作り委員・浅野委員⾧

⾧堀地区 ・垣内地区代表 舟石川地区 ・佐藤地区代表 緑ヶ丘地区 ・高橋地区代表 フローレスタ地区 ・山下地区代表

押延地区 ・本多地区代表 中丸地区 ・飛田地区代表 南台地区 ・小笠原委員(兼 選考委員)

1学年委員 ・清水委員⾧ 2学年 ・豊田委員⾧ 3学年 ・菊池委員⾧ 4学年 ・武川委員⾧

5学年 ・安部委員⾧ 6学年 ・竹之内委員

井上委員⾧ 小笠原委員(兼 南台地区委員)

【 学 校 】

【 役 員 】

【専門委員】

【地区委員】

【学年委員】

【選考委員】

出席していただいたみなさん、ありがとうございます出席者


